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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Bau- und Wegeausschusses der Gemeinde Brodersdorf 
(BRODE/BA/01/2020) vom 10.02.2020 

 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Jan Hoppe  

Mitglieder 
Herr Marc Müller  
Herr Tim Vellage zugleich als Protokollführer 

Gäste 
Frau Heike Mews Gemeindevertreterin 
Herr Ferdinand Mülder-Von Guerard Bürgermeister 
Frau Christa Vellage bgl. M. Jugend- u. Kulturausschuss 
Herr Hans-Peter Voege 
Herr Muhs 
Herr Lucht 

Gemeindevertreter 
Muhs Landschaftsarchitekten 
SH Netz AG 

 
 
 
Beginn: 18:06 Uhr 
Ende 20:45 Uhr 
Ort, Raum: 24235 Brodersdorf, Schönberger Str. 8, 

Dorfgemeinschaftshaus 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung des Bau- und Wegeausschusses 

vom 18.09.2019 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher 
Sitzung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Beratung Umgestaltung Kurpark mit Hilfe des GAK Regio-

nalbudget 
 

   
 7.   Beratung über die Auffüllung der Löschteiche sowie des 

Dorfteichs mit Frischwasser/Trinkwasser 
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 8.   Beschaffung einer Bodenhülse zur sicheren Befestigung 

des Weihnachtsbaumes auf dem Dorfplatz 
 

   
 9.   Beratung der Instandhaltungsmaßnahmen an Bänken am 

Dorfteich sowie am Rundweg 
 

   
 10.   Baumschnittarbeiten auf Gemeindeflächen  
   
 11.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende des Ausschusses Jan Hoppe begrüßt die Erschienenen und eröffnet die 
Sitzung um 18.06 Uhr. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Keine Änderungen.  
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden TOP‘S erfolgt, 
die Punkte 12-14 werden nicht öffentlich behandelt. 
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Herr T. Vellage fragt,  ob der Baum vor seinem Grundstück beschnitten oder gefällt                       
werden könne, da die Äste bis vor die Eingangstür ragen und der Baumharz Fahrzeuge    
und Gebäude verschmutzt. Der BGM merkt an, dass es sich um eine Kreisstraße handelt, es 
soll allerdings in den nächsten Wochen laut der Straßenmeisterei die Schönberger Str. frei-
geschnitten werden. 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung des Bau- und Wegeausschusses vom 

18.09.2019 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung ge-
fassten Beschlüsse 

 
Die vorliegende Niederschrift vom 18.09.19 wird genehmigt. 

 
 
TO-Punkt  6: Beratung Umgestaltung Kurpark mit Hilfe des GAK Regionalbudget 
 
Herr Muhs erläutert das weitere Vorgehen. Ein Vermessungsbüro ist beauftragt worden da 
nur mit den Flurkarten eine genaue Planung möglich sei. Herr Muhs bespricht die Ziele der 
Umgestaltung mit dem BA. Es soll touristische Nutzung  und das Dorfleben ansprechen so-
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wie Frisch-  Abwasser, Strom und Licht vorhanden sein. Herr Muhs spricht den Zustand des 
Gebäudes im Kurpark an, Frau Mews gibt zu bedenken,  ob das Gebäude gehalten werden 
kann und schlägt vor, dass das Gebäude begutachtet werden muss. Herr Muhs wird mit den 
Planungen beginnen, sobald er die Daten des Vermessungs-Büros hat. 
 
Der Bgm. schlägt vor, bei einer evtl. Veräußerung des Grundstückes der Alten Schule, den 
Gedenkstein auf eine Fläche am Dorfteich zu versetzen. Grünfläche gegenüber Kurpark Hö-
he Oberflurhydrant wäre möglich. 
 
Herr Lucht hält eine Präsentation über die Sh Netz AG und deren Ladesäulen. Kosten für 
eine Säule ca.15.000,00 EUR. Pro Kwh würden  je nach Vertrag ca. 4 bis 6 Cent an die Ge-
meinde zurückerstattet werden. Monatliche Vertragskosten ca. 60,00 EUR. 
 
Ein Fahrradständer mit integriertem Ladeanschluss wird ebenfalls vorgestellt. Kosten    ca. 
1000 Euro. Vor-  und Nachteile der Kfz-  und Fahrradladesäule werden besprochen. 
 
Der BA beschließt, den Förderantrag nur auf eine Sitzgruppe, Fahrradladestation,  
WLan-Hotspot und Strom- u. Wasseranschluss zu stellen. 
 

Stimmberechtigte: 3  

Ja-Stimmen: 3 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  7: Beratung über die Auffüllung der Löschteiche sowie des 

Dorfteichs mit Frischwasser/Trinkwasser 
 
Der WBV hat keine Bedenken, dass der Dorfteich mit Frischwasser gefüllt werden kann. Es 
sind ca. 100qm nötig, Kosten dafür ca. 100,00 EUR. Der Löschteich am Buervogt hat zurzeit   
ebenfalls einen geringen Wasserstand und soll ebenfalls gefüllt werden. Der Bgm. wird  sich 
bei der FF Brodersdorf erkundigen, ob diese die Teiche füllen würden. 
 
Beschluss BA:  
Die Teiche sollen bei Gelegenheit vor der Trockenperiode gefüllt werden. 
             

Stimmberechtigte: 3  

Ja-Stimmen: 3 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  8: Beschaffung einer Bodenhülse zur sicheren Befestigung des 

Weihnachtsbaumes auf dem Dorfplatz 
 
Baumhalterungen die im Boden verankert werden liegen bei ca. 1000,00 EUR ohne Monta-
ge. Vor- und Nachteile der aktuellen Halterung werden besprochen. Es soll in diesem Jahr 
ein Baum mit kleinerem Durchmesser gekauft werden,  der sich dann dort besser verankern 
lässt. 
 
 
TO-Punkt  9: Beratung der Instandhaltungsmaßnahmen an Bänken am Dorfteich 

sowie am Rundweg 
 
Der Bgm. informiert über den schlechten Zustand der Bänke an der Bushaltestelle Richtung 
Laboe. Im Zuge der Umgestaltung des Kurparkes sollen neue Bänke  geplant werden. 
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Beschluss BA:  
Neue Holzbalken für Sitzbänke sollen gekauft und in Eigenleistung montiert werden. Kosten 
dafür ermittelt der Bgm. 
  

Stimmberechtigte: 3  

Ja-Stimmen: 3 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  10: Baumschnittarbeiten auf Gemeindeflächen 
 
Baumservice Nord wird mit dem Bgm. die Bäume begutachten, um den Arbeitsaufwand ein-
schätzen zu können. 
 
 
TO-Punkt  11: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Die Schönberger Str. soll 2023 saniert werden, der Bgm. wird sich erkundigen, ob es  mög-
lich ist, die Durchfahrtsgeschwindigkeit  in der Schönberger Str. auf 30 km/h zu reduzieren, 
zwecks Lärmreduzierung und um weitere Beschädigungen  der Straße zu verhindern. 
 
Die Ränder des Baumlehrpfades sind stark verunreinigt. Hans-Peter Vöge wird  versuchen, 
diese mit landschaftlichem Gerät, zu säubern. Schwimmhalle Laboe soll laut Beschluss der 
Gemeinde in Laboe neugebaut werden. Standorte hierfür sind noch nicht bekannt. Bis Ende 
2020 soll ein Konzept zum Neubau vorliegen. 
 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

gez. Jan Hoppe gez. Tim Vellage Sönke Körber 
-Ausschussvorsitzender - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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